

Chacun des représentants des systèmes de médecine du travail devra répondre à la question suivante :

Quelles sont les pratiques et les réponses apportées par votre système au regard :

- de l'organisation des services de santé au travail et du rôle de leurs acteurs ;
- de la prévention des accidents mortels ;
- la santé tout au long de la vie (usure/TMS, cancer);
- la prise en compte de la santé mentale au travail - RPS;
- la prise en compte de la transition numérique;
- la prise en compte du changement climatique.

Each representant of occupational medicine systems should answer the following question:

What are your systems' practices and responses regarding:

- *how are occupational health services structured and what is the role of the players involved;*
- *prevention of fatal accidents;*
- *lifelong health (wear and tear/MSD, cancer);*
- *consideration of mental health in the workplace – psychosocial risk factors;*
- *digital transition;*
- *taking climate change into account.*

Nous aurons l'honneur d'accueillir /We will have the privilege to welcome

Canada	Dr Susan STOCK,
Japon	Dr Tomohisa NAGATA
Centre Afrique	Dr H. Dahlia MOSSORO-KPINDE
UK	Dr Lanre OGUNYEMO
Norvège	Dr Jarand HINDENES
Belgique	Dr Philippe FARR
Portugal	Dr Jorge BARROSO DIAS
Italie	Pr Fabriziomaria GOBBA
Pologne	Dr Marcin RYBACKI
Croatie	Dr Martina ELEZ
France	Pr Sophie QUINTON FANTONI

Traduction simultanée assurée par



Lieu du séminaire

Hôtel Plaza Madeleine,
<https://www.plaza-madeleine.com>

24200 Sarlat

Séminaire International de comparaison des pratiques en médecine du travail

Comparison of occupational medicine practices international seminar

Sarlat, 14-15 November 2024, France

La médecine du travail a pour mission de préserver la santé des travailleurs. Cependant, selon les pays, son périmètre est susceptible de varier au regard de la santé physique et de la santé mentale au travail, mais aussi des compétences et des coopérations (existence d'un service de santé au travail ou non, collaborations ou non avec d'autres disciplines et/ou d'autres acteurs, etc.). Ce séminaire, organisé conjointement par un organisme de recherche et un service de prévention et de santé au travail, a pour objectif de convier dans un même cénacle des médecins du travail de diverses origines nationales (Canada, Europe, Afrique, Asie) afin de débattre ensemble sur les différentes pratiques en la matière. La ligne directrice est l'enrichissement mutuel en fonction des pratiques de chacun et d'ouvrir conjointement de nouvelles perspectives pour le futur de la médecine du travail. La santé au travail est une des composantes sous-estimées des systèmes nationaux de protection sociale. Une comparaison des législations, des missions et des résultats en termes d'indicateurs clefs de santé doit permettre une réflexion partagée en termes d'evidence based et de propositions pour ouvrir conjointement de nouvelles perspectives d'évolution de cette discipline. Les résultats de ces travaux se traduiront par la rédaction d'un livre blanc en open édition.

The role of occupational medicine is to protect workers' health. However, depending on the country, its scope is likely to vary in terms of physical and mental health at work, but also in terms of skills and cooperation (whether or not there is an occupational health service, whether or not there is cooperation with other disciplines and/or other actors, etc.). The aim of this seminar, organized jointly by a research institution and an occupational health and prevention service, is to bring together in one place occupational physicians from different countries (Canada, Europe, Africa, Asia) to discuss different practices in this area. The guiding principle is to learn from each other's practices and jointly open up new perspectives for the future of occupational medicine. A comparison of legislation, missions and results in terms of key health indicators should enable a shared reflection in terms of evidence-based and proposals to jointly open up new perspectives for the development of this discipline. The outcomes of the debates will be published in an open-access White Book.

13 novembre / 13 November

Arrivée des VIP à Bordeaux / *Arrival of the VIP in Bordeaux*

Dîner d'accueil et de pré-séminaire à Bordeaux / *Welcoming pre-seminary dinner in Bordeaux*

14 novembre / 14 November

- 8.00 Transfert des invités VIP de Bordeaux à Sarlat / *VIP transfer to Sarlat*
Arrivée vers 10:30 / Arrival around 10:30
- 11.00 Café d'accueil / *Welcoming coffee*
- 11:30 Tour de table pour nous présenter les uns les autres / *Round table to introduce each other*
- 12:30 Déjeuner / *Lunch*
- 14.00 **SESSION 1**
Organisation des services de santé au travail, rôle de leurs acteurs
Structure of occupational health services, role of each players
- 15.30 Pause café / *Coffee-break*
- 16.00 - 17.30 **SESSION 2**
La prévention des accidents mortels
Preventing fatal accidents
- 18.00 - 19.00 Visite commentée de Sarlat / *Guided tour of Sarlat*
- 20.00 Dîner / *Dinner*

Avec nos invités, prendront part aux débats / *Along with our guests, will join the debate:*

Dr Benoît Atgé (SMTA), Arnaud Barillet (ARACT-NA), Dr Guillaume Choron (ENSANTE), Laurent Eecke (SPST19-24), Philippe François (SPST19-24), Samuel Julhe (UCA), Pierre Lambert (CARSAT Asuitaine), Loïc Lerouge (COMPTRASEC-CIECST), Andriy Lyubchyk (Univ. de Lille), Kiminori Odagami (Univ. de Fukuoka), Fabrice Michiels, Dr Candice Rancé (ENSANTE), Sophie Sélusi (Univ. de Montpellier).

15 novembre / 15 November

- 9.00 **SESSION 3**
La santé tout au long de la vie (usure/TMS, cancer)
Lifelong health (wear and tear/TMS, cancer)
- 10.30 Pause café / *Coffee-break*
- 11.00 **SESSION 4**
La prise en compte de la santé mentale au travail – RPS
Considering mental health at work – psychosocial risks
- 12.30 Déjeuner / *Lunch*
- 14.00 **SESSION 5**
La prise en compte de la transition numérique
Considering digital transition
- 15.30 Pause café / *Coffee-break*
- 15.45 **SESSION 6**
La prise en compte du changement climatique
Considering climate change
- 17.15 Fin des travaux / *End of work*
- 17.30 Retour à Bordeaux ou ailleurs / *Back to Bordeaux or elsewhere*